

Pesar de Presidente Pinochet

612045

Anoche falleció padre Gustavo le Paige

● Sus restos serán sepultados en San Pedro de Atacama.

SANTIAGO. El sacerdote Gustavo le Paige, fundador del Museo Arqueológico de San Pedro de Atacama, falleció ayer a los 71 años. El deceso se produjo a las 23:30 horas, en la casa de los padres jesuitas, luego de una prolongada enfermedad.

Los restos del padre Le Paige serán velados durante todo el día de hoy en la Iglesia San Ignacio, ubicada en Alonso Ovalle con San Ignacio, donde mañana se oficiará una misa funeral, y al día siguiente será trasladado a San Pedro de Atacama, por expreso deseo del difunto sacerdote.

La información fue entregada por el vicesuperior de la residencia de los padres jesuitas, Joaquín Barros Matte, S.J., quien agregó, visiblemente conmovido: "Desearíamos cumplir el deseo de nuestro hermano. Perdimos no solamente un hombre virtuoso, sino también a un hijo de Dios que amó esta tierra, la hizo su patria y dedicó la mayor parte de su permanencia en ella a la labor pastoral y de investigación".

Atendió al fallecido arquitecto y sacerdote su médico de cabecera, doctor Luis Martínez Venegas. El enfermero José Mendoza, que dos años atrás vino del norte para atender al sacerdote, señaló, congojado, que el desenlace fatal se aceleró ayer, cuando Le Paige se negó a ingerir alimentos.

Al conocerse la noticia del fallecimiento, empeñaron a llegar a la residencia jesuita sacerdotes de diversas congregaciones. Se registraron, también, numerosas llamadas telefónicas desde diversos puntos de la capital y de la zona norte para transmitir las condolencias por el

desaparecimiento del ilustre investigador.

PERFIL

El religioso y arqueólogo había nacido el 23 de noviembre de 1909 en Tilleur, Bélgica. Entre 11 hermanos, fue el tercero en seguir la vocación sacerdotal. Su familia estaba compuesta por científicos y docentes de la Universidad del Estado de Lieja, quienes le traspasaron sus inquietudes por el origen del hombre. En su niñez estudió pintura y dibujo. Se educó en los colegios de los jesuitas de Charleroi y de Lieja, ingresando en 1922 al noviciado de esa orden. En la Universidad de Lovaina cursó sus estudios de filosofía y teología, interrumpidos luego de tres años de misionero en el Congo belga, de donde regresó como sacerdote para continuar durante 11 años su labor de cristianización. Su orientación apostólica, respetuosa de los valores africanos, entró en conflicto con una mentalidad que se podría calificar de más colonialista en lo cultural.

Debió abandonar a los colegiales por orden superior. Fue así como regresó a Bélgica y de allí emprendió viaje a Chile.

Llegó a nuestro país en 1931, iniciando sus actividades en la región norte, donde buscó vestigios de antiguas civilizaciones; posteriormente, creó el Museo Arqueológico de San Pedro de Atacama, uno de los más atractivos de América. Se caracterizó por su enorme riqueza en piezas líticas. Abundan también las de cerámica, las de madera, los textiles y otras, que provienen de 300 sitios arqueológicos diferentes, de cerca de 5.000 tumbas excavadas y de 61 pueblos en ruinas. A través de todo este material es

posible reconstituir el paso del hombre atacameño y su evolución cultural.

El padre Le Paige, ciudadano chileno por gracia desde 1937, y doctor honoris causa de la Universidad del Norte, recibió la Orden al Mérito Bernardo O'Higgins, en el grado de caballero; en el mismo grado, la Orden de la Coronación de Bélgica y la Orden del Leon Real del Congo. El año 1977 también fue distinguido con la condecoración "Excomendante de la Orden de Isabel La Católica", otorgada por el Rey de España, Juan Carlos y que le entregó el Embajador en Santiago. El 7 de abril del presente año había sido designado Dr. honoris causa por la Pontificia Universidad Católica de Chile.

PESAME PRESIDENCIAL

SANTIAGO, 19. (Orbe).— Profundamente conmovido se mostró esta noche el Presidente Pinochet al enterarse del deceso del arqueólogo y sacerdote Gustavo le Paige.

El Jefe del Estado había sido durante largos años amigo personal del extinto religioso, y exteriorizó sus más sentidas expresiones de pesar por la muerte de tan destacada personalidad. La muerte del padre Le Paige fue definida por el Mandatario como "una irreparable pérdida para la nación, pues fue un hombre que entregó por entero su vida a la investigación y búsqueda de vestigios de antiguas culturas existentes en el norte de nuestro territorio".

Agregó el Presidente Pinochet que la muestra palpable de los deseos del

padre Le Paige entraña en el reconocimiento nacional e internacional del alto valor del museo que el fallecido sacerdote creara en San Pedro de Atacama, "lugar en el que se conservan invaluables riquezas arqueológicas, y que el padre Gustavo convirtió en frente de un rico patrimonio cultural". Indicó además el Jefe del Estado que Le Paige cumplió abnegadamente su labor de investigación arqueológica, "tarea que tanto amaba, y a la que se entregó en cuerpo y alma. Dejando sus resultados a ocupar un importante lugar en el ámbito de la educación y la ciencia. Su destacada trayectoria —manifestó— dejó una huella profunda y representativa un ejemplo digno de ser imitado".

Señaló también que, al ser el padre Le Paige "el creador de uno de los museos arqueológicos más importantes del país, queda vigente una obra de extraordinario valor para el desarrollo cultural de nuestra patria, que permitió a muchos estudiantes del país y extranjeros contar con excelentes medios de trabajo para continuar con la investigación, no sólo de los hombres del norte de Chile, sino de todo el territorio nacional".

RD DE TELEVISIÓN

Los canales que conforman la Red de Televisión de la Universidad del Norte transmisió a partir de medianoche y durante tres días programas alusivos a la vida y obra del sacerdote-científico e imperecedera labor desarrollada como investigador del pasado de este Norte Grande, que tanto quiso y donde descansaría eternamente sus restos.

Anoche falleció padre Gustavo Le Paige. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Anoche falleció padre Gustavo Le Paige. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)